



Unternehmensporträt

Ristic AG

Spezialisiert auf Meeresfrüchte

Die Ristic AG ist weltweit agierender Seafood-Spezialist. Die Kernkompetenz des Unternehmens liegt auf dem Gebiet der Garnelen. Die Produktpalette reicht von rohen Meeresfrüchten über Grillspieße bis zum Fertiggericht. Nach wie vor ist dem 1961 in Nürnberg gegründeten Unternehmen dabei ein nachhaltiger Wildfang genauso wichtig wie die anerkannt biologische Aufzucht von Garnelen nach Naturland Richtlinien.

Neben dem Einzelhandel zählen die weiterverarbeitende Industrie sowie der Großhandel und die Gastronomie zu den Kunden des Unternehmens. Ristic bietet ihnen die gesamte Palette vom Großgebilde bis zur edel gestalteten Handelsmarke in Beutel oder Faltschachtel. Mittlerweile liefert die Firma ihre Produkte in die meisten europäischen Länder. 30 Prozent ihres Umsatzes erzielt die Ristic AG bereits in internationalen Märkten.

Seit 1991 verfügt die Ristic AG am Firmensitz in Franken über eine in Deutschland einzigartige Produktionsanlage zur Veredelung von Warmwassergarnelen. Dort werden jährlich etwa 6.500 Tonnen Garnelen nach den Wünschen der Kunden verarbeitet. Neben diesem Tochterunternehmen, der Prime Catch Seafood GmbH in Oberferrieden, zählt heute auch die Rainbow Export Processing SA in Puntarenas/Costa Rica zur weltweit agierenden Unternehmensgruppe. Der Produktionsbetrieb zur Verarbeitung von Garnelen dient der weiteren Verbesserung der Standards, der Hygiene und der Produktqualität vor Ort im Herkunftsland der Garnelen. Im Jahr 2006 nahm die für Mittelamerika einzigartige, nach europäischen Richtlinien geplante Produktionsanlage zur Selektion, Bearbeitung und Tiefrostung von Garnelen ihren Betrieb auf.

Ristic verfügt zudem über ein hauseigenes Labor und gehört, nicht zuletzt dank des erweiterten Kühlhauses mit einer Kapazität von rund 5.500 Palettenstellplätzen, zu den Spezialisten in der Produktion und Vermarktung von Meeresfrüchten.

Weltweit gesicherte Qualität

Um die Qualität der Produkte garantieren zu können, entwickelte die Ristic AG bereits 2003 ein Konzept zur „Neuorientierung der Garnelenbeschaffung“. Dieses sieht die Abkehr von traditionellen Produktionsländern in Asien sowie die Zusammenführung von Fang, Zucht, Produktion und Ver-

Kontakt:
komm.passion GmbH
Christian Jacobs
Holzstraße 2 – 40221 Düsseldorf
Tel. +49 (211) 600 46 100
Fax +49 (211) 600 46 200
christian.jacobs@komm-passion.de



trieb vor. Das Unternehmensziel: die vermehrte Einflussnahme (Qualitätssicherung) auf den ganzheitlichen Prozess.

Regelmäßig kontrollieren eigene Mitarbeiter weltweit die Lieferländer und überprüfen vor Ort die vom Unternehmen vorgegebenen Qualitätsstandards. Diese ständigen Kontrollen sowie die regelmäßigen Qualitätsprüfungen erlauben es der Firma, ihre Produkte mit einem Gütesiegel auszuzeichnen.

Moderne Produktionsanlagen, rationelle Verpackungsstraßen sowie ein zeitgemäßes Umpack-Center garantieren die zuverlässige und schnelle Fertigung der Produkte. Alle Arbeitsabläufe sind dabei im Sinne eines modernen Quality-Managements organisiert und sichern die Produktqualität. Dies bestätigt nicht zuletzt die Zertifizierung durch die ISA International Supplier Auditing Germany.

Sozial-ökologische Verantwortung

Ristic ist zurzeit der einzige Betrieb in Deutschland, der vom Institut für Marktökologie (IMO) und von Naturland ökologisch zertifizierte Zuchtgarnelen auf dem europäischen Markt anbietet. Ristic hält damit eine Ausnahmeposition unter den Importeuren von rohen Garnelen.

Bestandserhaltender Wildfang sowie die Aufzucht in artgerechten, naturnahen Aquakulturen kennzeichnen die Philosophie der Ristic AG seit langem. Schon 2002 hat das Unternehmen begonnen, in den Wildfang von Garnelen an der pazifischen Küste von Costa Rica zu investieren. Zudem etablierte Ristic vor Ort eine nachhaltige, ökologisch ausgerichtete und zertifizierte Garnelenzucht in Costa Rica. Dies bedeutet, dass die Aufzucht mit Bio-Futter, ohne Einsatz von Antibiotika und Chemikalien erfolgt. So wird die Biodiversität des Meeres erhalten und eine nachhaltige Nutzung der maritimen Ressourcen für alle gesichert.

Für die Zukunft plant das Unternehmen ein sozial-ökologisches Projekt in Indien, dass die Aufzucht naturnaher Garnelen in indischen Stauseen unterstützen soll – ganz ohne Antibiotika, Wachstumshormone und Futtermittel. Neben dem ökologischen Fokus zeichnet sich das neue PPP-Projekt durch eine starke soziale Komponente aus, denn der Schwerpunkt liegt zunächst auf der Professionalisierung der Infrastruktur und Logistik vor Ort. Von den Investitionen profitieren die ortsansässigen Fischer.

Kontakt:
komm.passion GmbH
Christian Jacobs
Holzstraße 2 – 40221 Düsseldorf
Tel. +49 (211) 600 46 100
Fax +49 (211) 600 46 200
christian.jacobs@komm-passion.de